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平成29年度第３回全体会で出された 

主なご意見と区役所の対応・考え方 

（平成29年度第３回：平成30年３月23日開催） 

番号 意見 区役所の対応・考え方 

①  

港区運営方針（案）の30年度目

標値について、あらかじめ設定

した数値にするのではなく、前

年度の結果を踏まえて設定する

べきものであると思うが、どの

ように設定しているのか。 

30年度の目標値については、前年度

設定していた数値を達成した場合、

それを上回る数値を設定していま

す。達成できなかった場合は、目標

値を再設定し、達成に向けて取組を

進めています。 

 

②  

先日開催されたラウンドテーブ

ルの内容について、この場で紹

介してもよかったのではない

か。 

ラウンドテーブルでいただいた主な

ご意見については、区ホームページ

に掲載させていただきましたので、

そちらをご覧ください。 

 

③  

公民連携事業について、30年度

当初予算にはどのように措置さ

れているのか。 

事前配付資料 Aに記載しております

が、「産業振興・次世代育成支援の公

民連携事業」で 1,453千円を計上し

ています。 

また築港・天保山まちづくり計画等

推進のため 565千円を計上していま

す。 

 

④  

築港・天保山まちづくり計画

（案）38ページの築港エリア（中

心部）【現状】の「商業サービス

店舗、港湾関連の業務ビル、病

院、住宅、教育施設などの様々

な都市機能が集積している」と

の記載内容について、大阪みな

と中央病院は現時点では現存し

ているものの平成31年度には弁

天町駅前に移転する。「病院」の

表記については削除をしてほし

い。 

 

現状として、大阪みなと中央病院は

現存していますので、「病院」の表記

を削除することは考えていません。

築港・天保山まちづくり計画（案）

38ページの築港エリア（中心部）【基

本方向】の中で、医療施設の立地を

盛り込んでいますので、この基本方

向に沿って築港・天保山エリアのま

ちづくりを進めています。 
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番号 意見 区役所の対応・考え方 

⑤  

築港エリアでは、ここ３年ほど

防潮堤の耐震化工事を実施して

いないが、工事計画はどのよう

になっているのか。 

堤防の耐震化工事は平成26年度から

10年間かけて順次実施されており、

築港エリアで耐震化が必要な箇所

は、水上消防署あたりから千舟橋あ

たりの天保山運河沿いになっていま

す。現時点では工事は着工されてい

ませんが、今後実施される予定です。

工事時期については港湾局へ確認し

ます。 

 

 

【確認結果について】 

工事は平成30・31年度実施予定です。

（31年度中終了予定） 

 

⑥  

大阪みなと中央病院の移転によ

る築港地域における受診機会の

確保について、この間、同病院

や港区医師会への働きかけた内

容について教えてほしい。 
 

 

 

大阪みなと中央病院へは、様々な機

会を通じて、受診機会の確保に向け

た取組みについて、要請、協力をお

願いしています。 

⑦  

平成 29年の港区の人口につい

て、転入が転出を上回ったこと

をどのように分析しているの

か。 

この１年で分析すると、港区では人

口は減少しており、死亡数が出生数

を上回る自然減の状況にある一方、

転入数が転出数を上回る社会増の状

況にあります。 

 
 

⑧  

港区は人口が増える状況にはな

い。人口を増やす施策について

区の考え方を教えてほしい。 

子育て世代や若い世代の割合が少なく

子どもの出生率が少ないことから、そう

いった世代に住んでいただけるような魅

力あるまちづくりを進めていく必要があ

ると考えています。 
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番号 意見 区役所の対応・考え方 

⑨  

区の活性化については公共施設

の活用は大事であり、特に市岡

商業高等学校の跡地活用につい

て話が進んでおらず、区として

教育委員会にどのように働きか

けているのか。 

また、有効活用してもらえると

ころを見つけてほしい。 

 

地域や区政会議から大学等高等教育

機関の立地について要望があったこ

となどから、大学等の設置を条件に

入札を行いましたが、申込みはござ

いませんでした。現在も教育委員会

と協議を続けています。 

⑩  

第２回区政会議全体会で出され

た主な意見と区役所の対応・考

え方については、ホームページ

上で公表されているが、少なく

とも区政会議委員には区政会議

の場で報告いただければありが

たい。 
 

区政会議の場で報告させていただき 

ます。 

⑪  

築港地域における人口減少や、

港湾局、フェリーターミナル、

大阪みなと中央病院などの公共

施設、公益的施設の移転など、

地域へ与える影響は大きい。区

としてどのように考えているの

か。 

 

人口減少については、複合的な要素が

あり、公共施設、公益的施設の移転も

原因の一つであると考えています。 

将来の方向性としては、魅力ある店舗

が展開されることにより、魅力を感じた

若い世代が集まり、地域の中での活動

が活発になれば、それがまた魅力の向

上につながるものと考えています。店舗

展開など地域内で新しい事業を興すこ

とが連鎖的に起こってくれば、今までに

ない魅力が生まれ、人口増加につなが

ると期待しています。 
 

⑫  

築港・天保山地区の夜間人口、

事業所数と従業員数の毎年の推

移について公表してほしい。す

でに公表されている統計データ

があるのであればその出所を教

えてほしい。 
 

統計データについては、利用できる

データがあるかを確認のうえ、可能

なデータについては次回区政会議で

お示しします。 
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番号 意見 区役所の対応・考え方 

⑬  

区民センター、近隣センターの

ネーミングライツについて、セ

ンターの愛称が企業の宣伝のよ

うになっているが、事前に区政

会議の議題として提案していた

だくことはできないのか。 

 

※愛称 

・港区民センター 

 ：ゆめホーム「ゆめ」かなえ

る港区民センター 

・港近隣センター 

 ：ゆめホーム「ゆめ」かなえ

る港近隣センター 

大阪市では、広告事業として市有施

設のネーミングライツパートナー

（命名権スポンサー）を募集してお

り、応募があれば、市が設置した審

査委員会で、提案内容や広告掲出事

業者としての適格性などの審査を行

うこととしています（区政会議の議

題にすることを想定していません）。 

このたび、以前から募集していた港

区民センター及び近隣センターのネ

ーミングライツパートナーに㈱ゆめ

ホーム様から応募があり、審査のう

え、命名権スポンサーとして決定し

ました。 

ネーミングライツ事業は港区役所の

歳入となり、センターの魅力向上や

市民サービスの向上時に活用しま

す。 
 

 


